



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XXXVII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NÚM 10894

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración

REDACCION Y ADMINISTRACION MAYOR 24

MIERCOLES 30 DE JUNIO DE 1897

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette, rue Caumartin 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

PAPEL DEL ESTADO

Operaciones al contado y a plazo en toda clase de valores cotizables en Bolsa.

COMISIONES REDUCIDAS

CAMILO PEREZ LURBE

22 CASTELLINI, 12

NI UN HOMBRE MÁS

Digan lo que quieran los optimistas y sean cuales sean las noticias oficiales que por la prensa circulan, no hay en la grande antilla una sola provincia pacificada.

Ni en la Habana, ni en Pinar del Rio, ni en Matanzas, ni en las Villas deja de haber encuentros diarios con partidas numerosas ó con numerosas partidas; atreviéndose los rebeldes, de cuando en cuando á cometer uno de esos hechos horribles que les ha granjeado el dictado de salvajes.

¡Pacificadas las provincias occidentales cuando aun quedan allí núcleos de rebelión que se alreven á machetear y machetean á los soldados que acompañan los convoyes y á quedarse con ellos!

¡Pacificado Pinar del Rio, donde no quedaban más que un millar de insurrectos y no obstante haber perecido ó acogido á indulto, en aquel contingente aun se libran combates numerosos, en los que se hacen á los mambises respetables bajas!

¡Pacificada Santa Clara, andando por allí aun el generalísimo y su gente, con su estado mayor y el titulado gobierno de la república cubana!

¿Dónde está, pues, la pacificación?

En las columnas de la «Gaceta», en los telegramas del general Weyler, en los periódicos ministeriales que propagan un día y otro noticias que rara vez se comprueban, para convencer á la opinión pública de lo que es ya difícil convencerla: de que nos encontramos en los albores de la paz.

Pero no hemos llegado á ésta ni mucho menos. Lo que se ha logrado hasta ahora, es obligar á los rebeldes á que se diseminen en pequeños grupos para batirlos en detalle; eso es todo; hemos cambiado el sistema de guerra, pero nada más.

La idea de que no estaban pacificadas, como se decía, las provincias cubanas que caen al Occidente de la trocha del Júcaro, iba ganando poco á poco los espíritus, ó cuando menos los iba arrojando en los campos de la duda; pero la luz se ha hecho y la duda ha desaparecido al saber que será necesario enviar nuevos refuerzos á la gran antilla, para continuar la guerra.

El despertar de la opinión no puede ser más desagradable. Cuando creía que con los sacrificios hechos había bastante para terminar la campaña, aunque fuera tan despacio como se ha tenido ocasión de ver, resulta ahora que aquéllos

no han terminado y que hay que afrontar con resignación sacrificios nuevos.

Y esto se dice cuando la guerra va á quedar en suspenso por causa de los grandes aguaceros que descargan sobre la isla, dificultando las operaciones, cuyo tiempo lo aprovecharán los rebeldes para reponerse de sus fatigas y reorganizarse con sus elementos propios y los que le vayan facilitando nuestros amigos los yankees.

Y, sin embargo, aun se continuará hablando de esa pacificación que no se ve por ninguna parte.

Quince ó veinte mil hombres se dice que irán á Cuba en el otoño. ¿Porqué y para qué?

Ni somos guerreros ni entendemos de achaques de guerra; pero, no obstante, creemos que á Cuba no debe ir un hombre más, pues lo que no se ha logrado con doscientos mil soldados no se ha de lograr tampoco ahora con menos contingente, á menos de ir derechos allí donde se esgrime el arma que nos está hirviendo desde el principio de la guerra.

LOS DOS GENIOS

A donde quiera que vayan irá con ellos no el escándalo sino la acción. Son tan poderosamente sugestivos que solamente al figurar sus nombres en los carteles, tiemblan las esferas ó poco menos.

Mazzantini y Guerra... ¡Ahí es nada! Alejandro y Napoleón no han sido más festejados ni más admirados que lo son los grandes, los únicos dioses mayores de la tauromaquia contemporánea. Es una lástima que no se hayan dedicado á la política porque estarían á estas horas cansados de ser presidentes del Consejo de Ministros.

Pero les ha dado por torear toros, y prescinden de todo acto que no sea humillar á las fieras con el trapo, para herirlas luego á mansalva. Basta esto sólo para comprender que todo torero de empuje llena dentro de un gran político.

En efecto ¿que otra cosa tiene Navarro Reverter que empapar en el trapo al contribuyente, para hacerlo humillar y poder así descabellarlo á mansalva? El político de club que pronuncia discursos en los cuales no cree ¿qué hace sino parar los pies á la política? Y así sucesivamente. En la política todo es tauromaquia, y así el mejor torero es el que tiene más mano izquierda.

Cuando lidian juntos en Madrid los colosos, los dos genios del toreo contemporáneo, el público invade el circo taurino para aplaudir con frenesí á los matadores.

Y nadie se acuerda de Cuba ni de nada. ¡Vengan estocadas y venga vino! Y abogamos por que Mazzantini y «Guerrita» se hagan políticos.

A ver si se deciden á dar un gollete á los Estados Unidos.

CALIXTO BALLESTEROS

GLORIAS NACIONALES

ALEJANDRO FARNESIO SE APODERA DE LA PLAZA DE MAESTRICHT

29 de Junio de 1579

Queriendo Alejandro Farnesio apro-

vechase de las ventajas que le proporcionaban las discordias surgidas en el ejército flamenco, entre ganteses y wálones, y del descontento de los soldados franceses y alemanes, auxiliares de los insurrectos, por no recibir sus pagas en la primavera de 1579 decidió asediar la plaza de Maestricht y rendirla.

Para realizar tales objetos, en los primeros días de Marzo se presentó ante sus murallas con 15.000 infantes y 4.000 caballos, toda ella gente aguerrida y valerosa, y mandada por capitanes de gran prestigio militar.

Establecido el sitio en regla, por ambas partes se peleó con tesón, con bravura temeraria, un día tras otro, sin que el desaliento penetrara por un momento en los pechos de ambos enemigos, siendo tan enérgicos los unos en el asalto, como los otros en la defensa, hasta el extremo de que las ventajas alcanzadas por españoles y flamencos eran completamente nulas.

Cuando las tropas del duque de Parma abrieron enorme brecha en la muralla, procedieron al asalto, trabándose con este motivo un combate cuerpo á cuerpo, desesperado y sangriento como pocos, llegándose á luchar á brazo partido sin no pocos puntos por haberse roto las espadas ó picas.

El resultado de la lucha fue la retirada de los españoles á su campamento y la pérdida de numerosas vidas de una y otra parte.

A los pocos días de tener lugar tan sangriento y costoso combate, cuando los españoles habían descansado de tan continuadas fatigas, Alejandro Farnesio ordenó nuevo asalto, esta vez más afortunado; pues los defensores de la plaza, enfermos unos, extenuados por la lucha y el hambre otros, no pudieron resistir el empuje de los asaltadores, y éstos se apoderaron de la plaza, el 29 de Junio de 1579, después de combatir todo un día dentro de ella ganando calle por calle y casa por casa.

BATALLA DE LAS NAVAS DE ESQUIRÓZ

30 de Junio de 1521

Siempre hay alguien que en circunstancias graves para la patria y en medio del valor y la heroicidad por su nación, aproveche el entusiasmo de esos casos en beneficio suya creyendo que no han de fijarse en un hecho aislado los que fijan su pensamiento en una desgracia ó guerra general.

Esto sucedió á Francisco I en 1521, que, aprovechando la guerra de las comunidades que por entonces preocupaba á los españoles, pretendió restablecer en el reinado de Navarra á Enrique de Labrit, mandando al efecto al general Andrés de Foix, señor de Lesparre, al frente de 12.000 infantes y 800 caballos, con cuya fuerza se apoderó de San Juan de Pié del Puerto y de Pamplona, no sin tener sensibles y numerosas bajas en la segunda, que fue defendida heroicamente por los españoles, entre los cuales se encontraba el que más tarde había de ser canonizado y que por entonces era capitán D. Ignacio de Loyola, y que se batió con valor quedando gravemente herido en las murallas de la ciudadela.

Animado con las dos victorias tomó el ejército francés excelentes posiciones en la sierra de Perdón, entre Esquiróz y Noain, dispuesto á hacer frente á los españoles que al mando del duque de Nájera iban persiguiendo.

Confiado el general francés en su numeroso ejército no se apercibió de una hábil maniobra hecha por el duque de Nájera, que atravesando la sierra pasó el pueblo de Esquiróz, cortando la retirada é impidiendo las comunicaciones con Pamplona al ejército invasor.

El 20 de Junio se dió la batalla, y cuando ya el ejército francés se consideraba victorioso, fue atacado resueltamente por la espalda y flanco derecho por las tropas del duque, consiguiendo de tal modo arrollar á los franceses que murieron más de la mitad de las fuerzas en el campo de batalla, cogiéndoles además toda la artillería y haciendo prisionero al general Foix.

CESAR.

(Prohibida la reproducción.)

INAUGURACIÓN

DE UNA CAPILLA

Con gran pompa, con toda la que en sus respetos y cariños se creyó obligado el fundador, en memoria de la que fue su compañera, se verificó ayer mañana en la iglesia de los Molinos la inauguración de una capilla.

Es una historia triste que saben pocos.

Hace algunos años penetró la desgracia en un hogar y destruyó de un golpe la felicidad de una familia... Ella voló al cielo abandonando para siempre los sinsabores de la vida terrenal... El prosiguió solo su camino, que si antes fué fácil, se tornó rápido en áspera senda estrecha, tortuosa é inclinada, por la cual era fuerza ascender para llegar al fin de esta vida y al comienzo de la otra, en cuyo dintel confía el alma del creyente que le esperaran aquellos que le amaron en la tierra.

El pensamiento volteando sin cesar alrededor del mismo punto; el recuerdo de dichas lejanas extendiendo velos de llanto en los ojos y envolviendo el espíritu en brumas de melancolía; la mirada buscando anhelante en el espacio infinito una sombra que acrecienta la esperanza de un mas allá exento de las angustias y dolores del presente; el deseo de vivir cerca de lo que resta en el mundo de la mujer cuya sombra se busca en el cielo, hicieron nacer esa fundación piadosa en la cual ofició ayer el sacerdote católico una solemne misa, que á nosotros nos pareció de requiem. Y es que allí, bajo aquel altar cuajado de molduras, sobre el cual se levantan las hermosas columnas que sostienen el dosel con que termina el artístico retablo, se abre una fosa destinada á encerrar los restos de la mujer que embelleció con su cariño la vida del que consagra hoy respeto tan profundo á su memoria.

Los ojos seguirán buscando en el cielo la sombra que acrecienta la esperanza de un mas allá sin dolores; el recuerdo pondrá nuevos velos de llanto en los ojos; el espíritu continuará envuelto en brumas de tristeza; pero el deseo perseguido está satisfecho y el cadáver de la muerta dormirá el sueño eterno á pocos pasos del hombre que le consagró su cariño y su vida.

El panegirico del santo cuya fiesta se celebraba ayer y la intención piadosa que ha presidido la fundación de la capilla, constituyeron los dos puntos principales de la oración religiosa en la función de ayer. Encargado de decirlo estaba el notable orador sagrado doctor D. Juan Manuel Pérez Gutiérrez y no hay que decir si cumpliría bien su misión, teniendo como tiene las recomendables dotes de orador que le conceden cuantos le han oído. ¡Bien llegó ayer al corazón de sus oyentes el cura de Santa María!

Los pobres han tenido su festín con

motivo de la inauguración de la capilla. Ciento cincuenta raciones de cocido con pan, mandadas confeccionar en la Tienda Asilo á posta del que celebraba ayer su santo juntamente con la realización del mas vehemente de sus deseos, fueron repartidas entre los menesterosos. Por cierto que hubo un incidente que nubló un poco el regocijo general: por un error que no es imputable á los que intervinieron en el reparto de los panes, ni implica mala fé, hicieron cien bonos mas de los encargados y dióse el caso de acabarse la comida cuando aun quedaban gran número de papeletas en manos de los pobres; pero no se quedaron estos sin limosna, pues la recibieron en dinero ya que no la podían recibir en especie.

La música del señor Liedó ha amenizado estos actos tocando piezas de su escogido repertorio y el Casino se asoció á las satisfacciones de su presidente D. Pedro Sánchez, celebrando anoche un gran baile que estuvo muy concurrido.

El comercio del barrio tambien ha hecho por su parte, y de una manera independiente, algo para halagar á las muchas personas que ayer visitaron los Molinos y costeadas por él hubo anoche fuegos artificiales que fueron presenciados por enorme concurrencia.

DESDE BARCELONA

Barcelona 28 de Junio de 1897.

Señor Director:

Muy señor mio: Excelente efecto ha causado en Barcelona: primero, la noticia de que la actual Exposición se llevara á Madrid en Octubre; y segundo, el que el centro de la producción nacional haya sido declarado corporación oficial.

Barcelona y Madrid, cada dia se conocen y se estiman más.

La fabricación catalana sabe que su venta depende del buen estado de los negocios de España, y muy especialmente de las cosechas de Galicia, Asturias y las Castillas, como Madrid no ignora que la nota saliente de la potencia industrial de España es Barcelona.

Los pueblos adelantados no son nunca exclusivistas, porque si lo fueran, carecerían de adelanto; y si hoy hay alguno tan necio en Barcelona, que cree que en España no hay más que Cataluña, es un mal español, como lo sería el madrileño que entendiera que Madrid lo representa todo.

Los trigos de Castilla, los vinos de Andalucía y de la Mancha, la seda de Valencia, las conservas de Galicia, las importantísimas fábricas de Guipúzcoa, Asturias, Alcoy, Béjar y otros puntos, las ferreterías de Vizcaya, y, en una palabra, toda la producción nacional, ocupa la atención y el interés del Fomento Barcelonés.

La actual Exposición, celebrada en el Palacio de Bellas Artes, tiene mucha importancia, porque demuestra prácticamente las ventajas del sistema protector, y lo demuestra como el filósofo griego probaba el movimiento andando.

No es la primera vez que lo digo: en Economía Política nos ha pagado en España una cosa parecida á lo que nos ha ocurrido en literatura. Cuando el romanticismo se desacreditó en toda Europa, comenzamos en España á dejarnos melenar y á beber vinagre; cuando en Inglaterra, en Alemania, en los Estados Unidos y en toda Europa el libre-cambio está abandonado, nos cuantos, reminiscencia de aquellos fogos que gra-